

ENFERMERÍA DEL ADULTO Y DEL ADULTO MAYOR I

Expectativas de Logro

- Reconocimiento de la situación epidemiológica de salud del Adulto y el Adulto Mayor a nivel regional, provincial y nacional.
- Identificación de los factores condicionantes y las respuestas del sistema sanitario.
- Conocimiento de los aspectos fisiopatológicos de las enfermedades agudas y crónicas.
- Promoción en los alumnos de las competencias necesarias para proporcionar cuidados de enfermería contextualizados, respetando un enfoque holístico y humanizado.
- Caracterización de los aspectos físicos y psicosociales de los adultos y adultos mayores para la identificación de los problemas de salud.
- Aplicación del Proceso de Atención de Enfermería en adultos y adultos mayores.

Contenidos

La situación de salud del adulto y adulto mayor. Perfil epidemiológico de la salud a nivel regional. Servicios de atención de la salud. Prevención y promoción: calidad y estilos de vida, participación comunitaria (organizaciones gubernamentales y O.N.G.), planes y programas: asistenciales, cobertura social. Aspectos políticos, económicos y culturales que impactan en la salud integral. Abordaje psicológico. Crisis subjetivas. Cambios y rupturas. Pérdidas. Angustia. Separación. Duelo. El cuerpo, el sufrimiento y el dolor.

Configuración del cuidado de Enfermería al adulto y al adulto mayor. El cuidado integral de la salud del adulto y el adulto mayor en la promoción de la salud, en la prevención de riesgos y daños, en la recuperación y en la rehabilitación. Enfermedades agudas y crónicas. Repercusiones a nivel individual, familiar y social - La hospitalización: impacto fisiológico y psicosocial. . Educación para el autocuidado

El Proceso de atención de enfermería (PAE). El PAE relacionado a los cuidados de las diferentes patologías prevalentes. Diagnóstico de Enfermería (DdE): Definición, componentes y construcción. Tipos de DdE. Taxonomía diagnóstica. Problemas interdependientes o de acción conjunta. Planificación de los cuidados. Evaluación del estado de salud según los resultados esperados. Alta de Enfermería y continuidad de los cuidados. Conceptualización de Enfermería Basada en la Evidencia (EBE).

Aplicación del proceso enfermero en los distintos niveles de prevención, en grupos comunitarios, familias y personas con alteraciones clínicas prevalentes.

Aplicación del proceso enfermero a personas, familias y grupos vulnerables o en situaciones de riesgo sanitario (indigentes, desnutridos, poblaciones aborígenes, ancianos enfermos, discapacidad, adicciones y violencia, entre otros).

Cuidados de Enfermería a los adultos y adultos mayores con alteraciones de salud agudas y crónicas de resolución clínica prevalentes en el hospital y en el domicilio. Alteraciones de las actividades vitales: mantenimiento de entorno seguro, comunicación, respiración, comida y bebida, eliminación, higiene personal y vestido, control de la temperatura corporal, movilidad, trabajo y ocio, expresión de la sexualidad, sueño, muerte. Impacto de la enfermedad en las personas y en la dinámica de la familia. Factores permanentes y alteraciones que modifican la salud de las personas y las familias: dolor, estrés entre otros. Síndrome de inmovilidad: Causas, escalas de valoración, intervenciones de enfermería para la prevención de complicaciones relacionadas y secundarias al Síndrome de Inmovilidad. Contención emocional al paciente y familia.

Rol de enfermería en las terapéuticas farmacológica, nutricionales, kinésicas, alternativas y/o complementarias

Nociones de gerontología y geriatría. El proceso del envejecimiento. Concepto y teorías. Cambios fisiológicos y trastornos frecuentes relacionados con la edad. Valoración de la condición psicosocial del adulto mayor. Prejuicios relacionados con la vejez. Nutrición en la tercera edad. Escalas de valoración en la atención del adulto mayor. Servicios sanitarios públicos, privados y comunitarios para la atención del adulto mayor. Aspectos éticos y legales relacionados con la atención de la salud de los adultos y los ancianos. Documentos y Registros.

Perfil docente

Enfermero / Licenciado en enfermería, médico con formación específica en los contenidos de este módulo, con estudios pedagógicos que califiquen su ingreso en la carrera docente.